

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar belakang

Pembelajaran adalah proses yang tak pernah luput dalam kehidupan manusia, maka sebaiknya proses pembelajaran yang baik dan benar harus dipahami oleh pengajar dan orang yang diajari, agar memiliki orang-orang yang berkualitas di bidangnya, khususnya di bidang musik. Proses pembelajaran yang baik dapat terjadi apabila interaksi antara guru dan siswa dapat terjalin dengan baik. Ada begitu banyak pembelajaran di sekolah salah satunya pembelajaran seni budaya, pembelajaran seni budaya merupakan pendidikan yang bertujuan mengasah kepekaan rasa, kreativitas dan cita rasa estetis siswa dalam berkesenian, (sukma P. v., 2023).

Ekstrakurikuler merupakan kegiatan tambahan yang dilakukan di luar jam pelajaran, pada kegiatan Ekstrakurikuler peranan guru Pembina sebagai pembimbing siswa di sekolah merupakan hal yang vital dari kegiatan tersebut. Guru Pembina Ekstrakurikuler mempunyai kewajiban sebagai pendidik yang memberikan perhatian khusus kepada peserta didik melalui kegiatan Ekstrakurikuler. Sesungguhnya guru Pembina Ekstrakurikuler merupakan guru yang membantu anak didiknya di sekolah dalam mencari jati, mengarahkan kemana peserta didiknya harus melangkah dan juga menunjukkan apa saja yang harus di lakukan untuk dapat mewujudkan cita-cita siswanya (purnadi, jurnal, 2014).

SMA Negeri 1 Tanjung Lago merupakan SMA yang terletak di desa Sukadamai Kecamatan Tanjung Lago Jalan Tanjung Api-api km 35, SMA Negeri 1 Tanjung Lago merupakan sekolah negeri satu-satunya yang berada di wilayah tanjung lago dan memiliki akreditasi A, yang mana sekolah ini memiliki banyak jenis kegiatan Ekstrakurikuler.

Pelaksanaan kegiatan Ekstrakurikuler sekolah SMA Negeri 1 Tanjung Lago diharapkan dapat memenuhi segala keperluan yang dibutuhkan para siswa dalam upaya mengarahkan segala potensi yang dimiliki siswa secara benar. Ada berbagai macam Ekstrakurikuler di SMA Negeri 1 Tanjung Lago, seperti Ekstrakurikuler olahraga yang terbagi menjadi 2 macam ada Sepak bola dan bola voli, kemudian ada Ekstrakurikuler Sosial yang terbagi menjadi 3 bagian ada Pramuka, Palang merah remaja, dan Polisi keamanan sekolah, lalu ada Ekstrakurikuler Seni yang mana terbagi menjadi 5 bagian ada Rohis, Tari, Paduan suara, Teater, Ansambel musik.

Salah satu ekstrakurikuler terbaru di SMA Negeri 1 Tanjung lago adalah Ansambel musik. Sebelum dibentuknya ekstrakurikuler ansambel musik, sudah ada ekstrakurikuler band. Naman karena ekstrakurikuler band kurang diminati, kegiatan ini mengalami pergeseran nama dan diganti dengan ansambel musik. Pembelajaran ansambel musik ini dibimbing oleh seorang guru seni yang bernama Herlidawati, dengan tujuan untuk meningkatkan bakat siswa dan siswi serta mempersiapkan mereka untuk tampil dalam pertunjukan musik.

Ansambel musik merupakan jenis grup musik yang dimainkan oleh sepuluh orang atau lebih dan biasanya dilakukan di dalam ruangan tertutup. Salah satu tujuan dari sebuah ansambel musik adalah agar semua pemain alat musik bekerja sama untuk mencari harmoni bunyi, dengan harapan bahwa setiap pemain akan berkontribusi tanpa egoisme pribadi. Hubungan yang saling mendukung antar anggota kelompok ansambel merupakan hal terpenting dalam pembelajaran ini, yang dimulai dengan bimbingan dan latihan guru. Setiap siswa harus menguasai alat musiknya dan memainkan bagian dari lagu yang diberikan. Untuk mencapai hasil yang lebih baik, pemain ansambel harus memiliki kemampuan untuk memainkan alat musik dengan baik dan dapat bekerja sama dalam kelompok. Akibatnya, jelas bahwa pembelajaran dalam kelompok memiliki efek positif pada perkembangan siswa.

Berdasarkan obeservasi awal yang telah dilakukan, pembelajaran ansambel musik ini terdiri dari 35 siswa, Ekstrakurikuler ini dilakukan setiap hari sabtu pada jam 13:30 yang bertempat di dalam kelas. Dalam proses pembelajaran ekstrakurikuler ansambel musik di SMA Negeri 1 Tanjung Lago, guru pembimbing menggunakan metode demonstrasi di mana pembimbing akan menunjukkan langkah-langkahnya terlebih dahulu, yang kemudian akan diikuti oleh siswa dan siswa.

Sehubung dengan hal tersebut, peneliti ingin mengetahui dan melakukan penelitian mengenai pembelajaran ansambel musik pada kegiatan Ekstrakurikuler di SMA Negeri 1 Tanjung Lago, mulai dari perencanaan, pelaksanaan, dan evaluasi pembelajaran pada kegiatan Ekstrakurikuler tersebut.

1.2 Fokus dan subfokus penelitian

1.2.1 Fokus penelitian

Fokus yang terdapat di dalam penelitian ini yaitu fokus terhadap Pembelajaran ansambel musik pada kegiatan Ekstrakurikuler di SMA Negeri 1 Tanjung Lago.

1.2.2 Sub Fokus Penelitian

Sub fokus penelitian merupakan bagian dari fokus penelitian yang dibagi menjadi beberapa bagian dalam sebuah penelitian. Sub fokus yang terdapat di dalam penelitian ini meliputi proses perencanaan, pelaksanaan dan evaluasi pembelajaran ansambel musik pada kegiatan Ekstrakurikuler di SMA Negeri 1 Tanjung Lago.

1.3 Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang yang telah diuraikan di atas, masalah dalam penelitian ini adalah “Bagaimanakah pembelajaran ansambel musik pada kegiatan Ekstrakurikuler di SMA Negeri 1 Tanjung Lago.?”

1.4 Tujuan Penelitian

Adapun tujuan dari peneliti untuk menjelaskan pembelajaran ansambel musik pada kegiatan ekstrakurikuler di SMA Negeri 1 Tanjung Lago.

1.5 Manfaat Penelitian

1.5.1 Secara teoritis

- 1) Sebagai bahan informasi untuk mengembangkan kualitas pendidik musik di sekolah serta mengembangkan kegiatan siswa di bidang musik.

- 2) mengembangkan keilmuan dalam bidang seni musik terutama seni musik.

1.5.2 Secara praktis

- 1) Bagi mahasiswa, penelitian ini dapat di gunakan sebagai pembandingan dalam penelitian selanjutnya, khususnya penelitian yang relevan.
- 2) Bagi guru seni budaya SMA Negeri 1 Tanjung Lago dan pihak sekolah, penelitian ini dapat digunakan acuan untuk meningkatkan kualitas pembelajaran ansambel musik agar tetap berprestasi.

